

INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

Brèves

BISSAU : EMBALO SE FAIT INVESTIR

Le candidat donné vainqueur de la présidentielle par la commission électorale en Guinée-Bissau, Umaro Sissoco Embalo, s'est fait investir président hier dans un hôtel de luxe de Bissau, malgré la contestation persistante autour du résultat de l'élection dans ce pays à l'histoire tumultueuse.

"Je jure sur mon honneur de défendre la Constitution, de la respecter et de la faire respecter", a déclaré M. Embalo, la main droite levée, devant un parterre de plusieurs centaines de personnes.

GUINÉE : UNE MISSION DE LA CÉDÉAO "ANNULÉE"

Une mission de chefs d'Etat de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (Cédéao, 15 Etats) en Guinée pour y discuter avec le président Alpha Condé du référendum constitutionnel "a été annulée à la dernière minute", a indiqué hier une source officielle nigérienne.

"La mission devait être conduite par le président nigérien Mahamadou Issoufou, également président en exercice de la Cédéao, pour discuter avec le président Condé au sujet de la tenue du référendum mais cette mission a été annulée à la dernière minute", a-t-elle précisé.

AFRIQUE DU SUD : LE TÉLÉPHONE DE LA MINISTRE DE LA SÉCURITÉ D'ETAT "PIRATÉ"

Les téléphones portables de la ministre sud-africaine de la Sécurité d'Etat, en charge des services d'espionnage du pays, ont été piratés par des inconnus, a indiqué hier son entourage, en évoquant une brèche "inquiétante". La ministre Ayanda Dlodlo et son adjoint Zizi Kodwa se sont rendu compte cette semaine que leurs téléphones avaient été "clonés" en constatant qu'ils avaient envoyé, sans qu'ils les aient composés, "plusieurs étranges messages", a indiqué le porte-parole de la ministre, Mava Scott.

Union africaine : bientôt 3 000 soldats dans le Sahel

Jonas OSSOMBEY (sources: AFP)
Libreville/Gabon

L'Union africaine (UA) a décidé de passer la vitesse supérieure dans la lutte contre le jihadisme dans la région du Sahel. L'organisation panafricaine a annoncé hier qu'elle comptait y envoyer 3000 soldats pour tenter d'enrayer la progression du jihadisme et la dégradation de la sécurité dans la région, sans toutefois préciser les modalités et le calendrier exact de ce déploiement.

Cette décision avait été prise lors du sommet de l'UA début février, mais n'avait pas encore été rendue publique. Elle a été annoncée en conférence de presse à Addis Abeba par le commissaire de l'UA à la paix et la sécurité, Smail Chergui, dans le cadre d'un sommet UA/UE. "Sur la décision du sommet de travailler au déploiement d'une force de 3000 hommes pour aider les pays du Sahel à affaiblir les groupes terroristes, je pense que c'est une décision sur laquelle nous allons travailler avec le G5 Sahel et la Cédéao (Communauté économique des Etats de l'Afrique de l'ouest)", a déclaré M. Chergui. Le G5 Sahel, basé à Nouakchott, et composé de la Mauritanie, du Mali, du Burkina Faso, du Niger et du Tchad, fournit depuis 2014 un cadre de coopération pour la sécurité et le développement de ces cinq pays sahéliens d'Afrique de l'Ouest. En 2017, face à la poussée des attaques jihadistes et à la sévère dégradation de la sécurité dans le centre du Mali, ainsi qu'au Burkina Faso et au Niger voisins, le G5 Sahel a réactivé son projet de force conjointe, initialement lancé en 2015.

"Le sommet a décidé de déployer environ 3000 hommes pour une période de six mois pour aider les pays du Sahel à affronter la menace à laquelle ils font face", a déclaré Edward Xolisa Makaya, l'ambassadeur sud-africain auprès de l'UA. "C'est juste un signe ou un geste de solidarité avec les peuples du Sahel", a-t-il ajouté.

En outre, cette vaste opération nécessite la mise en place de certaines modalités. D'ailleurs, pour



Les troupes de l'Union africaine

l'heure, aucun pays ne s'est encore officiellement dit prêt à envoyer des troupes, et le mode de financement du projet n'est pas non plus connu. "Bien entendu, les États membres ont été incités à faire une

offre de contribution, et certains l'ont fait durant les discussions. Mais nous n'avons pas le droit de donner leur nom pour le moment", a précisé M. Makaya. A noter que l'Afrique du Sud a

pris lors du dernier sommet la présidence tournante de l'UA et envisage d'accueillir un sommet extraordinaire de l'organisation panafricaine sur les questions sécuritaires en mai.

Nigeria : un soldat tue quatre de ses collègues avant de se donner la mort



Les soldats sur le théâtre du drame

J.O (sources : AFP)
Libreville/Gabon

L'armée nigérienne est en émoi. Un soldat stationné dans le nord-est du Nigeria, région au coeur de l'insurrection jihadiste, a tué quatre de ses collègues avant de se suicider, a annoncé l'armée. "Le caporal est devenu fou furieux et a tué quatre de ses collègues avant de retourner

l'arme contre lui", a déclaré le porte-parole de l'armée Sagir Musa, dans un communiqué publié avant-hier soir. Deux autres soldats grièvement blessés ont été transportés à l'hôpital de Maiduguri, la capitale de l'Etat du Borno, à plus de 200 km de leur base de Malam Fatori, à la frontière avec le Niger. Les circonstances du drame n'ont pas encore été détermi-

nées, mais M. Musa a affirmé qu'une enquête a été ouverte. Le quotidien des soldats nigériens stationnés dans le nord-est du pays est particulièrement difficile.

Les troupes se plaignent régulièrement sur les réseaux sociaux de ne pas recevoir leur solde, du manque de moyens mis à leur disposition ou d'absence de permissions pour aller visiter leur famille.

Le groupe de l'Etat Islamique en Afrique de l'Ouest (Iswap), branche de Boko Haram qui a prêté allégeance à l'EI en 2016, mène des attaques ciblées et très régulières contre les troupes stationnées dans le nord-est, qui ont fait des dizaines voire des centaines de morts dans les rangs de l'armée depuis ces dernières années.

En août 2018, des centaines de soldats ont manifesté à l'aéroport de Maiduguri pendant plusieurs heures, réclamant le droit de pouvoir visiter leur famille.

Photo: AFP

Photo: AFP